



Alliances & Missions Médicales



AMM News 146- Octobre 2021

Contre la Famine à Madagascar

Rappel : Le Sud de Madagascar est régulièrement touché par de terribles sécheresses et souffre de famine. Cette année les conséquences sont encore plus terribles du fait de la situation économique catastrophique due à la pandémie. Pour lutter contre cette famine, AMM a décidé dès février-mars 2021 d'agir avec quelques associations partenaires en lançant une opération d'appel à dons sur [HelloAsso CFM \(ctrl + clic\)](#).

Suite à cet appel, nous avons rapidement organisé **17 sites de nutrition** avec l'aide d'Agnès (notre coordinatrice locale), nos amis religieux (les **pères Assomptionnistes** et les **sœurs St Paul de Chartres**) et nos étudiants parrainés de Tuléar. **Chaque site reçoit en moyenne 50 personnes (principalement des enfants) de 2 à 4 fois par semaine** (au lieu de 3 à 6 repas par semaine... nous avons dû réduire le nombre en fonction du solde qui nous reste pour cette action caritative).

A chacune de ces personnes, il est servi des repas équilibrés, élaborés à base de riz et d'ingrédients frais trouvés sur place. A titre de complément alimentaire, il est également servi, notamment aux plus petits, du Nutri-AMM sous forme de bouillie, elle-même enrichie au moringa.

Message de **Fabrice**, étudiant en 6^{ème} année de médecine à Tuléar et filleul de **Denis Fromental**

Après notre stage, ce matin, on a effectué une descente imprévue dans le site Bas-Fiherenana. Concernant le déroulement de la distribution dans ce site, on pourrait dire que tout se passe à merveille malgré quelques problèmes rencontrés par les cuisinières.

Mme Mathilde, une des responsables de la cuisson, se plaint d'une insuffisance de repas face à l'augmentation des nombres enfants dans ce



site. S'ils sont au nombre d'une soixantaine ce dernier mois, actuellement, ils sont environ 80 dont 60 sont des enfants de moins de 15 ans. Devant ce cas, c'est si difficile pour elle de négliger les enfants qui ne sont pas figurés dans les listes des malnutris. Et elle partage avec eux ce qu'ils ont.



Parfois les cuisinières ne mangent même pas.

Et lors de la vérification de leur biométrie, presque tous ont perdu du poids.

Amicalement, Fabrice rollando.fabrice03@gmail.com

Message du Père Fleurice, responsable du site d'Androka

Malgré nos problèmes de connexion internet, notre activité s'est bien déroulée comme prévu. Les bénéficiaires ont beaucoup apprécié notre aide et ont affirmé toujours leur reconnaissance aux bienfaiteurs à chaque distribution. Comme résultat palpable, nous avons constaté une amélioration significative du poids des enfants. En moyenne, ils ont gagné à peu près 2 kg pendant durant ce mois. C'est vraiment encourageant comme résultat.







Encore merci et nous sollicitons toujours la continuité de notre collaboration.

Père Fleurice fleuricepierre@yahoo.fr

Message de **Berthelo** étudiant en 4^{ème} année de médecine à Tuléar et filleul de **Florence Bucourt**

Mardi dernier, Luciana et moi avons pris l'initiative de visiter le site de Mahavatse.

A première vue, on remarque que les enfants sont tous en bonne santé et en forme. Quant aux adultes, ils sont presque stationnaires vu leur âge et les difficultés quotidiennes.

Actuellement, les enfants ne sont plus classés malnutris, tandis que parmi les adultes il y a ceux qui sont encore malnutris. Cette situation est normale.



Le site de Mahavatse nourrit 51 personnes chaque lundi et jeudi. La distribution se fait à 11h30, l'heure où les écoliers finissent l'école.

On a fait parler les cuisinières et elles affirment qu'elles ont besoin de quelques cadeaux venant de notre part. Elles ont fait un sacrifice durant ce mois. Des fois elles ne mangent pas quand les personnes figurées dans la liste sont présentes.

Leurs repas sont bien variés : légumes, fruits de mer, haricots, pois du cap...

Le fait de manger 2 fois par semaine est bien pour maintenir le poids des enfants. Si on arrête brusquement la distribution, les enfants pourraient faire une rechute.

Berthelo
sahazaberthelo@gmail.com



Parrainages étudiants

1/ A Fianarantsoa, accompagner de jeunes étudiants en médecine vers l'autonomie financière

Depuis l'origine, notre association parraine des étudiants malgaches des filières de santé pour les aider à financer leurs études moyennant la distribution d'une bourse d'études. A date, ce sont ainsi 170 étudiants en médecine, soins infirmiers et autres professions de santé que nous accompagnons.

A titre de test, depuis cette année, AMM appuie également la création d'Activités Génératrices de Revenus pour quelques étudiants en Médecine particulièrement motivés et impliqués dans des projets de solidarité au profit des autres étudiants et/ou de la population.

Le but ? Promouvoir la création de micro-exploitations agricoles, en même temps que l'apprentissage de la gestion d'un budget. En effet, permettre au travers de l'octroi d'un prêt d'honneur à des étudiants de familles pauvres de lancer une petite exploitation, avec un espoir de revenus et de bénéfices rapides, est un levier de développement puissant : en quelques mois, un élevage de canards ou de porcs permet doit permettre de dégager des résultats et une trésorerie intéressants, une fois même le prêt remboursé.

Et comme tout le propos du projet est d'autonomiser nos jeunes "filleuls" (cf. les bourses d'études que nous octroyons n'ayant pas vocation à financer l'intégralité de leurs dépenses de subsistance en sus de leurs droits d'inscription universitaires), la trésorerie nette dégagée lors de la vente des volailles ou des porcs, au terme des 4 ou 5 mois d'élevage, après remboursement du prêt, est destinée soit à "améliorer leur ordinaire" ou bien réinvestie dans l'outil de production de manière à accroître à terme le dit outil et les profits. C'est vers cette seconde voie que nous orientons les quelques étudiants ayant bénéficié à titre de test de prêts d'honneur, afin de rendre lesdits étudiants pleinement autonomes.

Naturellement, nous nous assurons avec Agnès, notre correspondante à Fianarantsoa, que ces Activités Génératrices de Revenus restent totalement compatibles avec la poursuite des études supérieures de nos filleuls, études exigeantes et réclamant toute leur assiduité. C'est la raison pour laquelle les projets (sélectionnés avec soin avec Agnès) retenus privilégient les étudiants pouvant compter sur la solidarité familiale, souvent en milieu rural, pour les aider au suivi de leur micro-exploitation (cf. engraissement et soins aux animaux, surveillance contre les vols qui sont nombreux à Madagascar).

Rendez-vous dans 5 ou 6 mois, dans un prochain numéro de l'AMM News, pour tirer un bilan de cette première expérience et voir si nous devons la reproduire à plus grande échelle, ce qui supposera alors de faire appel à la générosité de nos membres pour financer le programme.

Pierre Fourier pierrefourier57@gmail.com

Tongavelo et **Mick** sont les premiers filleuls à nous avoir présenté un projet **d'engraissement de cochons**. Après avoir étudié et corrigé leur projet nous leur avons alloué la somme de 217 € pour mener à bien leur projet ; cette allocation est un prêt sans intérêt ; ils se sont engagés à le rembourser intégralement dès la vente des cochons, donc au bout de 4 mois.

Voici le message et les photos de **Tongavelo**, étudiant en 6^{ème} année de médecine, filleul de **Martine Goussard**.

Nous avons acheté les cochons ce samedi au marché d'Andohasana situé à 17 km de notre village. Je suis accompagné par mon père car il était autrefois éleveur de cochons quand nous, ses fils, étions petits. Par contre le Père vétérinaire n'était pas disponible mais ses conseils ont été retenus.



On a acheté 2 femelles et 1 mâle. Ils pèsent d'environ entre 20-30 kg, ils vont très bien. Leurs prix est un peu plus élevé que prévu : 141 € les trois.



Dès que l'accord avec le marchand était fait on a transporté les cochons en automobile car non seulement le trajet est long pour les cochons, mais aussi c'est difficile de les guider en plein air. Et surtout pour des raisons de sécurité.

Tongavelo tafarazandry@gmail.com

2/ une bibliothèque numérique pour nos filleuls

C'est une idée de **Stéphane Luigi** qui décidément a d'excellentes idées et est très actif au sein d'AMM.



Voici le message qu'il nous adresse :

J'ai réalisé une enquête auprès des étudiants d'Antananarivo à propos des bibliothèques universitaires et des conditions d'accès à internet. Il en ressort que tous les étudiants d'AMM n'ont pas accès aux bibliothèques universitaires. Concernant la connexion internet, c'est lamentable de par le faible débit et les plantages réguliers. Il est à noter que beaucoup d'étudiants n'ont pas d'ordinateur personnel.

Ces facteurs ont donc abouti à la décision de mettre en place un point d'accès à internet fiable avec une connexion internet illimitée. Dans ce partenariat le local est trouvé avec la connexion internet déjà sur place. Nous sommes en train de négocier la participation financière pour l'accès à cette connexion. Il est envisagé que nous payons 50% de l'abonnement, ce qui met le prix de l'accès en illimité hors de concurrence. Les discussions sont axées en ce moment autour des plages horaires accessibles pour les étudiants.

J'ai envisagé la mise en place d'un serveur (j'en ai un chez moi). Ce qui pose problème c'est l'installation et la maintenance sur place. C'est pour cela que j'ai choisi un système le plus simple possible. J'envisage la possibilité de créer un serveur en France accessible depuis Madagascar.

Les cinq ordinateurs auront des disques durs avec système de réinstallation de Windows en cas de plantage.

Stéphane Luigi, responsable du groupe des « Parraines d'AMM » prof.luigi@gmail.com

Et voici le joli projet qu'il a concocté [Bibliothèque numérique \(ctrl + clic\)](#).

3/ Message aux parrains et marraines :

On reçoit souvent des questions des parrains-marraines au sujet du protocole :

1/ est-ce qu'un parrain ou une marraine est tenu de répondre à tous les messages ?

Les filleuls sont tenus d'écrire au moins un fois par mois un message d'au moins 10 lignes. Les parrains-marraines n'ont évidemment aucune obligation en dehors du règlement des 156 € annuel.

En revanche essayez de répondre, même rapidement à votre filleul pour qu'il sache que vous avez bien vu son message. Et, si vous avez un peu de temps, corrigez les fautes de français ; c'est un service à leur rendre... ils vous en seront reconnaissants.

2/ est-ce qu'un parrain ou une marraine doit mettre obligatoirement en copie Anne-Sophie Lamaurié (responsable des parrainages étudiants), la correspondante et AMM ?

Ce n'est pas une obligation ; si vous voulez adresser à votre filleul un message personnel, faites le sans nous mettre en copie. Mais c'est conseillé de façon à ce qu'on puisse suivre le bon déroulement des échanges épistolaires.

En plus ça nous permet de voir que certains parrains, ou plus souvent certaines marraines, écrivent de très beaux et longs messages. Il nous arrive même d'intervenir quand une information nous paraît intéressante à relayer ou à développer.

3/ peut-on envoyer un montant complémentaire directement à notre filleul ?

Les parrains-marraines sont parfois sollicités par leur filleul pour une dépense exceptionnelle.

Tenez-nous informés car nous posons alors la question à notre correspondante pour savoir si la demande lui semble justifiée. Vous pouvez aussi poser la question directement à la correspondante.

Vous pouvez envoyer l'argent directement à votre filleul ; mais vous avez tout intérêt à le faire par notre intermédiaire car, grâce à notre partenariat avec « Le Relais », c'est rapide et il n'y a aucuns frais ; et en plus vous recevez un reçu fiscal.

4/ peut-on envoyer un cadeau à notre filleul ?

Oui et vous avez tout intérêt à le faire via AMM car c'est le moyen le plus sûr et le moins cher.

Pour les petits objets peu volumineux, contactez Stéphane Luiggi qui fait des envois DHL à des prix très bas, grâce à ses amis prof.luiggi@gmail.com

Pour les objets volumineux, on passe par Aide au Tiers Monde, à Sars-Poteries près de Maubeuge ; contactez Anne de Courty a3monde@gmail.com ; si vous voulez déposer votre colis à Versailles, contactez Claude Metzger metzger.claude@gmail.com ; Claude se charge de rassembler les colis qui partiront pour Sars-Poteries.

Règlements du forfait parrainage

Il reste quelques retardataires qui n'ont pas encore réglé les 156 € ; merci de le faire sans tarder.

AMM News : rédaction et mise en page par Bruno Buttin, président d'AMM

Alliances & Missions Médicales – 13ter, avenue des Etats-Unis – 78000 VERSAILLES

Site internet : <http://alliances.medicales.free.fr> - ✉ alliances.medicales@free.fr - ☎ 01 39 49 49 04

Envoi des dons : AMM c/o Anne-Chantal Guyot - 13, rue de la Sablière - 92400 COURBEVOIE - ✉ guyotanne1@gmail.com

Pour les virements, IBAN : FR76 1820 6002 6460 2927 9016 760